

Neues aus dem Augsburgener Tiergarten

Trotz aller konjunkturbedingter Schwierigkeiten schreitet die Erweiterung des Vogelhauses wie geplant voran. Der Aufenthaltsraum für die Vogelpfeger, der große Futter- und Eingewöhnungsraum, die Heizanlage, der neue Eingang wurden bereits in Benutzung genommen, eine Kolibrivoliere steht vor der Vollendung. Nunmehr werden die Vogelvolieren im Ostanbau und der neue Überwinterungsraum für tropische Schwimmvögel fertiggestellt. Herr Oberbürgermeister W. Pepper besichtigte am 17. 2. 70 das bisher Neugeschaffene und zeigte sich recht befriedigt.

Im Nachtrag zu unserem Bericht im letzten Heft sei mitgeteilt, daß unser Tiergarten 1969 insgesamt 291 770 Besucher zählte.

B U C H B E S P R E C H U N G E N

Claus König: Wildlebende Säugetiere Europas. Chr. Belser Verlag, Stuttgart 1969. 356 Seiten mit 140 Farbfotos.

Der bekannte Ornithologe, Leiter der Staatlichen Vogelschutzwarte in Ludwigsburg, beweist in diesem ausgezeichneten Band 22 der Belser Bücher Reihe, daß er zudem ein hervorragender Kenner unserer Säugetiere ist, und daß er darüber hinaus es aufs beste versteht, dem Leser sehr viel Wissenswertes über sie in knapper Form zu übermitteln. Die Ausstattung dieser Neuerscheinung mit Farbfotos ist mustergültig; sie sind durchweg von bester Qualität. So füllt das Buch eine Lücke im Schrifttum, die jeder empfunden hat, der sich über unsere Säugetiere informieren wollte. Besondere Anerkennung verdienen die Abbildungen der Fledermäuse, der kleinen Nagetiere, der Spitzmäuse. Sehr nützlich sind die Bestimmungstabellen für die verschiedenen Kleinsäugergruppen. Der Preis ist trotz der hervorragenden Bebilderung niedrig gehalten. Man kann den Autor und den Verlag zu diesem Band nur beglückwünschen und ihm eine recht breite Verbreitung wünschen.

In der „Sammlung Götschen“ im Verlag Walter de Gruyter & Co., Berlin, erscheint zurzeit eine Schriftenreihe unter dem Sammeltitle „Das Tierreich“. Soeben kamen die Bände 282, 282 a, 282 b und 283, 283 a, 283 b zum Preise von je DM 7.80 mit dem Title „Säugetiere, Teil I“ und „Säugetiere, Teil II“ in den Buchhandel. Ihr Verfasser ist der weltweit bekannte Leiter der Säugetierabteilung der Zoologischen Staatssammlung in München, Herausgeber der „Säugetierkundlichen Mitteilungen“ und Autor zahlreicher einschlägiger Werke und Abhandlungen, Dr. Theodor Haltenorth. Die vorliegenden zwei Bände repräsentieren beste „Götschen“-Tradition. Der Text ist knapp und klar, bringt in aller Kürze außerordentlich viel Material über diese Tierklasse und steht auf dem neuesten Wissensstand. Er wird durch eine Fülle sehr guter und instruktiver Abbildungen erläutert. Körperbau, Lebensweise, Verbreitung werden aufs beste dargestellt. Ein systematischer Abschnitt gibt eine kurze Schilderung aller Familien mit Hinweisen auf besonders charakteristische Arten, wieder mit einer großen Anzahl von Einzelangaben über Körperbau, Lebensweise, Alter usw. Man kann die beiden Bände nur jedem Tierfreund empfehlen.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Berichte des naturwiss. Vereins für Schwaben, Augsburg](#)

Jahr/Year: 1969

Band/Volume: [74](#)

Autor(en)/Author(s): diverse

Artikel/Article: [Buchbesprechungen 27](#)